



## RINGKASAN

MELINDA TRI HANDAYANI. Analisis Penetapan Harga Pokok Kamar dengan Metode *Activity Based Costing* pada Hotel Ibis Cawang. *Analysys of Determining Room Cost By Activity Based Costing at Ibis Jakarta Sentral Cawang Hotel*. Dibimbing oleh RAHMAT SALEH.

Hotel Ibis Cawang merupakan hotel bisnis berbintang 3 yang terletak di *Cawang Business District*, Jakarta Timur. Hotel ini memiliki 240 kamar dengan 2 tipe kamar yaitu, *Standard Twin Room* dan *Standard Single Room*. Kedua kamar hotel ini memiliki harga sewa yang berbeda berdasarkan fasilitas dan pelayanan aktivitasnya. Dalam penentuan harga pokok, Hotel Ibis Cawang masih menggunakan metode tradisional.

Tujuan dari penulisan karya ilmiah ini adalah menguraikan komponen biaya yang mempengaruhi perhitungan harga pokok kamar pada hotel, menguraikan perhitungan harga pokok kamar menggunakan metode tradisional yang telah ditetapkan oleh pihak manajemen Hotel Ibis Jakarta Sentral Cawang, menghitung penetapan harga pokok kamar menggunakan metode *activity based costing*, dan membandingkan harga pokok kamar antara metode tradisional dengan metode *activity based costing*.

Hotel Ibis Cawang menetapkan harga pokok kamar berdasarkan metode tradisional yaitu sebesar Rp 142 039 untuk tipe kamar *Standard Twin Room* dan Rp159 429 untuk tipe *Standard Single Room*. Sedangkan harga pokok kamar yang dihitung menggunakan *activity based costing* menghasilkan sebesar Rp 226 941 untuk tipe kamar *Standard Twin Room* dan Rp 297 672 untuk tipe *Standard Single Room*. Hasil perhitungan kedua metode tersebut menimbulkan selisih yang cukup signifikan. Perhitungan harga pokok berdasarkan metode ABC cenderung lebih tinggi dari metode tradisional seperti selisih untuk tipe kamar *Standard Twin Room* yaitu Rp 84 902 dan untuk tipe *Standard Single Room* sebesar Rp 138 243. Hal ini terjadi karena adanya perbedaan pembebanan biaya *overheadnya*. Pada metode tradisional, perhitungan biaya tidak berdasarkan uraian aktivitas yang dilakukan. Sedangkan metode ABC melacak terlebih dahulu aktivitas yang terjadi sebelum proses pembebanan biayanya.

Kata Kunci: *Cost Driver*, *Cost Pool*, Harga Pokok, Metode *Activity Based Costing*, Metode Tradisional.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkannya dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University